



4. IMPULSO Y CONTROL DE LA ACCIÓN DE GOBIERNO

463. Preguntas para respuesta escrita

PE/004800-02 *Contestación de la Junta de Castilla y León a la pregunta para respuesta escrita formulada por los Procuradores D. Fernando Pablos Romo y D.ª María Ángela Marqués Sánchez, relativa a número de cursos académicos impartidos los programas de refuerzo, orientación y apoyo, publicada en el Boletín Oficial de estas Cortes, n.º 330, de 11 de noviembre de 2013.*

PRESIDENCIA

De conformidad con el artículo 64 del Reglamento de las Cortes de Castilla y León, se ordena la publicación de la Contestación de la Junta de Castilla y León a la pregunta para respuesta escrita formulada por los Procuradores D. Fernando Pablos Romo y D.ª María Ángela Marqués Sánchez, PE/004800, relativa a número de cursos académicos impartidos los programas de refuerzo, orientación y apoyo, publicada en el Boletín Oficial de estas Cortes, n.º 330, de 11 de noviembre de 2013.

En la sede de las Cortes de Castilla y León, a 10 de diciembre de 2013.

LA PRESIDENTA DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,
Fdo.: María Josefa García Cirac

Respuesta de la Consejería de Educación a la P.E./0804800, formulada por los Procuradores doña María Ángela Marqués Sánchez y don Fernando Pablos Romo, del Grupo Parlamentario Socialista, en relación con los programas de refuerzo, orientación y apoyo.

En respuesta a la Iniciativa Parlamentaria P.E./0804800, relativa a los programas de Refuerzo, Orientación y Apoyo, se manifiesta lo que sigue.

En primer lugar, en Castilla y León se han impartido Programas de Refuerzo, Orientación y Apoyo (PROA) y de reducción del abandono temprano de la educación y la formación, durante ocho cursos académicos, desde el 2005/2006 hasta el 2012/2013.

Los centros educativos que han impartido el programa en nuestra Comunidad durante la totalidad o parte del periodo ya indicado han sido los siguientes. En la provincia de Ávila: CEIP "Vicente Aleixandre", CEIP "Toros de Guisando", CRA "Valdelavía", CEIP "Moreno Espinosa", CEIP "La Moraña", CEIP "Los Arévacos", CEIP "Almanzor", CEIP "Claudio Sánchez Alborno", CEIP "Juan Arrabal", CEIP "Gran Duque de Alba", CEIP "Juan Luis Vives", IESO "Villa de Sotillo", IES "Claudio Sánchez Alborno", CEO "Virgen de Navaserrada", IES "Hermenegildo Martín Borro", IES "María de Córdoba", IES "Isabel de Castilla", IES "Vasco de la Zarza", IES "Alonso



del Madrigal”, IESO “San Juan de la Cruz” e IES “Gredos”. En la provincia de Burgos: CEIP “Anduva”, CEIP “Vadillos”, CEIP “Princesa de España”, CEIP “San Isidro”, CEIP “Santa Catalina”, CEIP “Las Matillas”, CEIP “Juan Abascal”, CEIP “Alejandro Rodríguez de Valcárcel”, CEIP “Fernán González”, CEIP “Dña. Mencía de Velasco”, CP “Fernán González”, CP “Santa María”, CEIP “Simón de Colonia”, CP “Río Arlanzón”, CP “Fernando de Rojas”, CP “Jueces de Castilla”, CP “Miguel Delibes”, CP “Venerables”, IES “Fray Pedro de Urbina”, IES “La Bureba”, IES “Félix Rodríguez de la Fuente”, IES “Comuneros de Castilla”, IES “Cardenal Sandoval y Rojas”, IES “Cardenal López de Mendoza”, IES “Montes Obarenes”, IES “Castella Vetula”, IES “Diego Marín Aguilera”, IES “Merindades de Castilla”, IES “Valle del Arlanza” (antes “Santo Domingo de Guzmán”), IES “Juan Martín El Empecinado”, IES “Diego de Siloé”, IESO “Conde Sancho García” e IES “Ribera del Duero”.

En la provincia de León: CEIP “Quevedo”, CEIP “Padre Manjón”, CEIP “Cervantes”, CEIP “Trepalio”, CEIP “Antonio Valbuena”, CEIP “Villa Romana” (antes CRA Navatejera), CEIP “Bernardino Pérez”, CEIP “Menéndez Pidal”, CEIP “Navaliegos”, CEIP “Angel González Álvarez”, CEIP “Blanco de Cela”, CEIP “Santa Marta”, CEIP “Virgen de la V. Angustia”, CEIP “La Palomera”, CEIP “Luis Vives”, CEIP “San Claudio”, CEIP “Campo de los Judíos”, CEIP “Valentín García Yebra”, IES “Ornia”, CEO “Camino de Santiago”, IES “Bergidum Flavium”, IES “Vía de la Plata”, IES “Eras de Renueva”, IES “Álvaro de Mendaña”, IES “Claudio Sánchez Albornoz”, IES “Fernando I” (antes Valencia de Don Juan), IES “Álvaro Yáñez”, IES “Antonio García Bellido”, IESO “Astura”, IES “Padre Isla”, IES “Juan del Encina”, IES de “San Andrés”, IES “Europa”, IES “Virgen de la Encina”, IES “Pablo Díez”, IES “Giner de los Ríos”, IES “Legio VII”, IES “Valles de Luna” e IES “Padre Sarmiento”. En la provincia de Palencia: CEIP “Blas Sierra”, CEIP “Marqués de Santillana”, CEIP “Pradera de Aguilera”, CEIP “Ave María”, CEIP “El Otero”, CEIP “Padre Claret”, CEIP “Tello Téllez”, CEIP “Jorge Manrique”, CEIP “Castilla y León”, CEIP “Reyes Católicos”, CEIP “Pan y Guindas”, CEIP “Ramón Carande”, CEIP “Sofía Tartilán”, CEIP “Modesto la Fuente”, CEIP “Marqués de Santillana”, IES “Señorío de Guardo”, IESO “Canal de Castilla”, IES “Victorio Macho”, IES “Virgen de la Calle”, IES “Trinidad Arroyo” e IES “Alonso Berruguete”. En la provincia de Salamanca: CEIP “León Felipe”, CEIP “Gran Capitán”, CEIP “Rafael Alberti”, CEIP “Ntra. Señora de la Asunción”, CEIP “Villares de la Reina”, CEIP “Filiberto Villalobos”, CEIP “Juan del Enzina”, CEIP “San Blas”, CEIP “Miguel Hernández”, CP “Buenos Aires”, IES “Rodríguez Fabrés”, CEIP “Filiberto Villalobos”, C.E.I.P. “Sierra de Francia”, C.P. “Beatriz Galindo”, CEIP “Campo Charro”, CEIP “Félix Rodríguez de la Fuente”, CEIP “Rufino Blanco”, CEIP “San Mateo”, CEIP “Piedra de Arte”, IES “Francisco Salinas”, IES “Torres Villarroel”, IESO “Quercus”, IES “Venancio Blanco”, IES “Mateo Hernández”, IES “Torrente Ballester”, IES “Federico García Bernalt”, IES “Fernando de Rojas”, IES “Tierras de Abadengo”, IES “Germán Sánchez Ruipérez”, IES “Lucía de Medrano” e IES “Ramos del Manzano”. En la provincia de Segovia: CEIP “Santa Eulalia”, CRA de Riaza, CEIP “Carlos de Lecea”, CEIP “Elena Fortún”, CEIP “Martín Chico”, CEIP “Los Arenales”, CEIP “Arcipreste de Hita”, CEIP “San Gil”, CEIP “Nueva Segovia”, CRA “Los Almendros”, CEIP “La Atalaya”, CEIP “Marqués del Arco”, CEIP “El Peñascal”, CEIP “Fray Juan de la Cruz”, CEIP “Villalpando”, CEIP “Domingo de Soto”, IES “Fco. Giner de los Ríos”, IES “Albuera”, IES “Hoces del Duratón”, IES “Ezequiel González”, IES “María



Zambrano”, IES “Andrés Laguna”, IES “María Moliner”, IES “Peñalara” e IES “Marqués de Lozoya”. En la provincia de Soria: CEIP “Arboleda”, CEIP “Numancia”, CEIP “Infantes de Lara”, CEIP “Diego Laínez”, CRA “Tierras Altas”, CEIP “Los doce Linajes”, CEIP “Manuel Ruiz Zorrilla”, CEIP “Virgen de Olmacedo”, CEIP “Virgen del Rivero”, CEIP “Eugenia Martínez del Campo”, CEIP “Fuente del Rey”, IES “Ribera del Jalón”, IESO “Villa del Moncayo”, IES “Santa Catalina”, IES “Margarita de Fuenmayor”, IES “Picos de Urbión”, IES “Antonio Machado”, IES “Gaya Nuño”, IES “Castilla”, IES “Virgen del Espino”, IES “Politécnico”, IES “La Rambla” e IES “Picos de Urbión”. En la provincia de Valladolid: CEIP “Miguel Hernández”, CEIP “Allúe Morer”, CEIP “Gonzalo de Berceo”, CEIP “Gonzalo de Córdoba”, CEIP “Cristóbal Colón”, CEIP “Miguel de Cervantes”, CEIP “Giner de los Ríos”, CP “Jorge Guillén”, CEIP “Alvar Fáñez”, CEIP “Narciso Alonso Cortés”, CEIP “Pablo Picasso”, CEIP “Isabel la Católica”, CEIP “Francisco de Quevedo”, CEIP “Pedro I”, CEIP “Alonso Berruguete”, CEIP “León Felipe”, CEIP “Macías Picavea”, CEIP “M.^a Teresa Iñigo de Toro”, CEIP “Tierno Galván”, CEIP “Caño Dorado”, CEIP “Ntra. Sra. del Villar”, CEIP “Fray Luis de León”, IES “Condesa Eylo-Alfonso”, IES “Sto. Tomás de Aquino”, IES “Arca Real”, IES “Leopoldo Cano”, IES “Pío del Río Hortega”, IES “Campos y Torozos”, IES “Antonio Tovar”, IES “Galileo”, IES “La Merced”, IES “Conde Lucanor”, IES “Diego de Praves”, IES “Zorrilla” e IES “Ribera de Castilla”. En la provincia de Zamora: CEIP “Alejandro Casona”, CEIP “San Isidro”, CEIP “Juan XXIII”, CEIP “La Candelaria”, CEIP “Buenos Aires”, CRA de Moraleja del Vino, CEIP “La Villarina”, CEIP “El Pinar”, CEIP “Ntra. Sra. de Gracia”, CEIP “Fray Luis de Granada”, CEIP “San José de Calasanz”, CEIP “José Galera Moreno”, CEIP “Obispo Nieto”, CEIP “Sancho II”, IES “Río Duero”, IES “Tierra de Campos”, IES de Bermillo, IES “Fuentesaúco”, IES “Los Valles”, IES “La Vaguada”, IES “Cardenal Pardo Tavera”, IES “Poeta Claudio Rodríguez”, IES “León Felipe”, IES “Los Sauces”, IES “María de Molina”, IES “González Allende”, IES “Valverde de Lucerna” e IES “Alfonso IX”.

Por otro lado, el presupuesto destinado a este programa cada año ha sido de 425800, 1610600, 3215020, 5118678, 5897406, 6482190, 3721982 y 3799138 euros, respectivamente para los años 2005, 2006, 2007, 2008, 2009, 2010, 2011 y 2012. En los seis primeros casos la financiación se ha realizado al 50% entre el Ministerio de Educación y la Consejería de Educación, mientras que en los dos últimos corresponde en su totalidad al Ministerio de Educación.

El número de profesores contratados para impartir docencia en este programa, ha sido de 23,5; 45,0; 97,0; 105,5; 113,5; 114,5; 126,0 y 122,5 respectivamente en los cursos 2005/2006, 2006/2007, 2007/2008, 2008/2009, 2009/2010, 2010/2011, 2011/2012 y 2012/2013.

En relación con la segunda cuestión, el Programa de Refuerzo, Orientación y Apoyo (PROA), es un programa de cooperación territorial que venía siendo desarrollado y cofinanciado por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte junto con la Administración de las Comunidades Autónomas. El Ministerio ha dado por finalizado este programa en el pasado curso 2012/2013.

La Consejería de Educación está implementando, con carácter experimental, dos nuevas medidas para el actual curso conocidas como MARE (Medidas de apoyo y Refuerzo Educativo), en el marco del “Programa para la mejora del éxito educativo”.



Con ellas se pretende mejorar el rendimiento del alumnado en situación de desventaja educativa derivada de un entorno sociocultural desfavorecido de Educación Primaria y Secundaria Obligatoria.

Valladolid, 3 de diciembre de 2013.

EL CONSEJERO,

Fdo.: Juan José Mateos Otero.